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新論壇回應 1999 至 2000 年度《施政報告》 

 

行政長官今天發表的《施政報告》相當部份是闡述過去兩年的工作，內容比較平

實，缺乏令人興奮的消息，但可稱為“穩中求進”。有別于過去兩年的施政報告，

較少談如何促進經濟發展的規劃和措施。今次的報告重點放於如何培育優秀人

才，改善生活環境質素。這符合香港長遠發展的需要。 

 

行政長官在《施政報告》中重點提出香港必須積極面對環保和教育問題，對促進

提高市民與政府對此迫切問題的重視，是非常切合時宜的做法。 

 

1. 環保 

《報告》在環保方面較以往踏出一大步，特別是提出可持續發展的概念，發揮得

相當好。其中令人高興的是要求各政策局在制訂重要政策時，要考慮可持續發展

的概念。另外，亦首次提出要發展環保工業，亦是正確的方向。對於這點，新論

壇認為香港可藉著向內地貸款融資及提供技術，在東江沿岸興建污水廠，長遠解

決食水來源質素，有助香港建立環保工業和向內地轉移技術。 

 

政府終於承認第一期排污工程出現很多問題，故此要重估第二、三、四期工程，

但政府應注意： 

贯 要顧及鄰近地區環境的影響； 

贯 要考慮這是長遠的投資，而非花錢的開支。 

 

《報告》有關環保教育只輕輕帶過，但其實這是十分重要的環節，因為市民的環

保意識普及和提高，是可以減輕環境污染的問題，從而減省政府的開支。如廢物

分類和循環再用做得成功，可能只需興建一個焚化爐，而不是兩個。 

 

2. 醫療衛生 

由於醫療改革和融問題影響深遠，而哈佛報告仍在審議階段，政府“不會草率行

事”是可取的。但我們仍會積極關注此事之進展和醫療衛生服務之質素。 

 

3. 區議會 

《施政報告》提出的有關加強區議會的功能，這是正確的。另外，區議會正、副

主席加入地區管理委員會，委任更多區議員加入其他與民生有關的諮詢機構，這

是有助于培育地區政治人才，並可吸引更多高質素人仕參予地區工作。 

 

4. 教育政革 

《施政報告》肯定教統會第二輪諮詢的基本觀點，反映政府與教統會在這些方向

性原則上有共識。這是可喜的。但政府需要考慮如何將社會各種資源和各個環節
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整合、調動、組織起來，以配合下一代在整個成長過程的全面健康成長，類似“展

翅計劃”的社會組織方式，不應限於職前培訓，而應與學校教育融為一體。 

 

5. 工業及就業 

現時廠商入內地往經營變成了孤兒，因國內與香港特區兩地的政府部門沒有溝

通。今次宣佈中央經貿部和香港特區工商局的對口部門，成立一個商貿聯絡委員

會。這對於香港在大陸經商的人是一件好事。 

 

行政長官將香港與珠江三角洲一體化是好事。不過，由於現階段香港的生活水

平、製造成本依然與內地有很大的差別。而且香港特別行政區本身是獨立關稅

區，兩地貨品和人才不可能完全自由進出對方，故此包括香港在內珠江三角洲能

否一體化實屬疑問。故香港能否因與珠江三角洲一體化而好像倫敦和紐約成為世

界級大都會，在此階段可能言之過早。 

 

新論壇希望繼續保持與國內緊密合作的同時，亦應該制訂香港為本位的就業方

案。否則，就算興建幾個士尼樂園，亦不能解決現時結構性失業的問題。 


